

Les droits des enfants sur leurs parents

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ
﴿ يَا أَيُّهَا الَّذِينَ آمَنُوا قُوا أَنْفُسَكُمْ وَأَهْلِيكُمْ نَارًا وَقْوُدْهَا النَّاسُ وَالْجِبَارَةُ
عَلَيْهَا مَلَكَةٌ غِلَظٌ شِدَادٌ لَا يَعْصُونَ اللَّهَ مَا أَمَرَهُمْ وَيَفْعَلُونَ مَا
يُؤْمَرُونَ ﴾

عَنْ ابْنِ عُمَرَ عَنِ النَّبِيِّ ﷺ أَنَّهُ قَالَ:

« أَلَا كُنْتُمْ رَاعٍ وَكُنْتُمْ مَسْنُونٌ عَنْ رِعِيَّتِهِ فَأَلَامِيرُ الَّذِي عَلَى النَّاسِ
رَاعٍ وَهُوَ مَسْنُونٌ عَنْ رِعِيَّتِهِ وَالرَّجُلُ رَاعٍ عَلَى أَهْلِ بَيْتِهِ وَهُوَ مَسْنُونٌ
عَنْهُمْ وَالْمَرْأَةُ رَاعِيَةٌ عَلَى بَيْتِ بَعْلِهَا وَوَلَدِهِ وَهِيَ مَسْنُونَةٌ عَنْهُمْ أَلَا
فَكُنْتُمْ رَاعٍ وَكُنْتُمْ مَسْنُونٌ عَنْ رِعِيَّتِهِ »

Mes chers frères !

Tout comme les parents ont de grands droits sur leurs enfants, les enfants ont également des droits sur leurs parents. Bien sûr, les droits des parents sont plus importants et plus difficiles à remplir. L'homme naît dans ce monde ; il traverse les étapes de l'enfance, de la jeunesse, de l'âge adulte, de la vieillesse, puis il quitte ce monde quand vient son heure. Cependant, il perpétue sa descendance à travers ses enfants et ses petits-enfants laissés sur terre. Les générations sont la garantie de l'avenir des êtres humains. Par conséquent, nous devons accomplir nos devoirs et responsabilités envers eux de manière intransigeante, en leur accordant une importance maximale.

Les enfants sont la plus grande des bénédictions qu'Allah a accordé aux êtres humains. Le Jour de la Résurrection, nous serons questionnés devant Allah au sujet de ce bienfait. Il est nécessaire de les protéger et de reconnaître leur valeur. Notre Seigneur a dit : **“Ô vous qui avez cru! Préservez vos personnes et vos familles, d'un Feu dont le combustible sera les gens et les pierres, surveillé par des Anges rudes, durs, ne désobéissant jamais à Allah en ce qu'Il leur commande, et faisant strictement ce qu'on leur ordonne.”**¹ Il est dit dans ce verset coranique que la "protection contre le feu" sera possible grâce à l'éducation familiale. En particulier, si les enfants sont élevés dans l'éducation islamique, ils atteindront le bonheur tant dans ce monde-ci que dans l'au-delà, et seront préservés du châtimeur de l'Enfer. Notre Prophète bien-aimé (saw) fait référence à cette responsabilité en disant : *“Chacun d'entre vous est*

*comme le berger d'un troupeau. Le berger est responsable de protéger son troupeau, de même, vous devez protéger ceux qui sont sous votre autorité et dans vos foyers du feu de l'Enfer ! Vous devez leur enseigner l'islam. Si vous ne le faites pas, vous en serez responsables.”*²

Chers croyants !

Notre religion a établi les principes suivants concernant les responsabilités que les enfants ont envers leurs parents : tout d'abord, il convient de donner un beau prénom à l'enfant qui vient de naître. Notre Prophète (saw) dit : *“L'un des droits de l'enfant sur son père est qu'il lui donne un beau prénom et qu'il l'éduque convenablement.”*³ *“Le Jour de la Résurrection, vous serez appelés par vos prénoms et les prénoms de vos pères. Alors, donnez de beaux prénoms à vos enfants.”*⁴

Chers fidèles !

L'un des droits des enfants sur leurs parents est de recevoir une bonne éducation. Les parents doivent commencer l'éducation de leurs enfants au sein de la famille. En effet, l'éducation familiale joue un rôle et une importance considérables dans l'éducation des enfants. Les parents doivent prendre les mesures nécessaires pour que leurs enfants soient instruits dans la foi et l'adoration, la morale et les bonnes manières. Avant tout, ils doivent être eux-mêmes de bons exemples pour leurs enfants. Ils doivent traiter leurs enfants avec gentillesse, être équitables et justes envers eux. Notre Prophète (saw) a dit : *“Allah aime que vous soyez justes entre vos enfants, même lorsque vous les embrassez.”*⁵ Lorsque les enfants atteignent l'âge de se marier, les marier fait également partie des droits que les enfants ont sur leurs parents.

Ainsi, il ne suffit pas de simplement donner naissance à des enfants, il est également nécessaire de respecter leurs droits. Une génération pieuse ne peut être élevée que de cette manière. Qu'Allah fasse de nos enfants des enfants vertueux!

¹ Sourate at-Tahrîm, 66:6

² Bukhârî, Vesâyâ 9, H. No: 2546; Muslim, Ìmâra 20, H. No: 3408

³ Charh-i Kutub-u Sitta (Hadis Ansiklopedisi) VII/363

⁴ Abû Dawûd, Sunan, Edeb, 61

⁵ Feyzu'l Kadir, II/297